



EL AVISO

DIARIO DE LA TARDE

Santander.—Año XXVII.—Núm. 229

Director: D. Telesforo Martinez

Sábado 8 de Octubre de 1898

CRONICA RELIGIOSA

SANTO DEL DIA.—*Santa Brígida viuda.*—Santa Brígida, llamada vulgarmente Santa Brígida, fué hija de Brigerio, Príncipe de la sangre real de Suecia, y de Sigrida, Princesa de casa no menos ilustre. Siendo en los dos tan grande la nobleza, aún era mayor en ambos la virtud. No se reconoció en el reino familia más cristiana, siendo su ejemplar piedad, edificación y admiración de la corte.

En los treinta años que sobrevivió a su marido juntó perfectamente las obligaciones de la vida interior con los ejercicios de la más ardiente caridad, de la más tierna devoción, y de la más austera penitencia. No usó cosa de lino en aquellos treinta años: cubrió su cuerpo con un áspero cilicio, y traía á raíz de sus carnes una cuerda llena de nudos que se metían dentro de ellas.

El día 23 de Julio del año de 1373, á los 71 años de su edad, colmada de merecimientos, y recibidos los Sacramentos de la Iglesia, rindió su alma á Dios entre los brazos de su querida hija Santa Catalina.

NOTA DEL DIA

POR CASIMIRO SAINZ

Toda la prensa de Santander, unida, como se une siempre para las grandes obras, se dedica estos días, con indecible afán á buscar, donde quiera que los haya, cuadros, bocetos, apuntes del malogrado y eminente pintor montañés Casimiro Sainz, tarea honrosísima que enaltece á quienes la practican sin otro móvil que el de rendir un tributo de cariñoso respeto á la memoria de aquel que supo arrancar á la Naturaleza los colores del cielo montañés, de las praderas y peñascos de Reinosa, para trasladarlos más tarde al lienzo, á esos lienzos donde copió la transparencia de las aguas y los remolinos asfixiantes de los ventisqueros con una verdad propia tan solo del genio artístico del gran Casimiro.

Muchas y buenas son las obras del malogrado pintor y lástima grande es que no puedan reunirse todas en el breve plazo que se solicitan; pero así y todo, teniendo en cuenta la espontaneidad con que los poseedores de ellas las han ofrecido á la comisión nombrada es de presumir que en la exposición que para honrar y gloria del artista se celebrará muy en breve, figurarán las joyas más preciadas de aquel pincel incomparable.

Cuantos no conocieran á Casimiro por sus trabajos tendrán ahora ocasión de admirar lo mucho que valía nuestro pobre paisano y lo que hacían esperar para el porvenir esos lienzos expuestos á la admiración pública, algunos de ellos concluidos cuando ya comenzaba á oscurecerse la razón del infortunado artista montañés, á quien más de una vez vimos por las calles de la ciudad adornado con cintas de colores prendidas con alfileres en la gorra ó en la americana.

La exposición que se trata de celebrar en honor de Casimiro Sainz es un timbre de gloria para muchos, pues parte y parte muy importante les toca á sus iniciadores, á los que han donado sus cuadros y á la prensa de Santander que con tanto interés ayuda á la realización de aquel pensamiento.

NUESTROS CONCEJALES



DON MODESTO G. AGÜEROS

y mientras respirare,
Olvideme de mí si te olvidare.
El alma te presento,
y si el furioso mar la contrastare,
diré con sufrimiento,
mientras más me tocare:
Olvideme de mí si te olvidare.

FR. LUIS DE LEÓN.

Don Modesto G. Agüeros

Concejal batallador, satírico é ingenioso en las discusiones, sabe perfectamente lo que «se pesca», y por nada del mundo calla lo que debe saber el pueblo.

Cierto que su argumento carece muchas veces de solidez; pero el ingenio y la travesura, suplen con creces aquella condición esencialísima.

A parte de esto, mira con preferente atención por los intereses del vecindario, y su voz tan temida por sus compañeros, ha pedido favor para el necesitado. Gracias á él se han reparado muchas injusticias y se han realizado proyectos beneficiosos para el pueblo.

Siente veneración por Romero Robledo, quizá por igualdad de temperamento, y une á su honradez intachable una ilustración vastísima.

LAS CÁMARAS DE COMERCIO

El pensamiento iniciado por la Cámara de Comercio de Cartagena de convocar á una reunión magna, congreso, según el vocabulario generalmente aceptado, de comerciantes é industriales, parece que va á ser realizado dentro de plazo breve.

El proyecto tiene verdadera importancia y su realización será de grandísimo interés, no sólo para el comercio, sino para España entera.

La Cámara de Comercio de Cartagena, inspirándose en las ideas y aspiraciones de sus asociados, que son seguramente los de las clases productoras de toda la na-

ción, ha creído que nadie más que los contribuyentes deben dar soluciones para los graves problemas que hay sobre el tapete y que son de trascendencia suma para la vida de la patria. Y cree también que los comerciantes é industriales, las clases productoras y las fuerzas vivas del país, deben salir de su indiferencia y atonía para imponer al gobierno las soluciones que estimen acertadas, las que más convengan á sus intereses, que son los de la nación.

Estos son los propósitos de la Cámara de Comercio de Cartagena y este será el programa de la reunión magna de delegados que muy en breve se ha de verificar en una capital castellana.

A la iniciativa de la Cámara cartagenera, han respondido todas las demás y por eso la reunión del congreso será de importancia indudable.

Existe entre las Cámaras de Comercio una solidaridad grandísima, en la cual tiene su base la poderosa influencia que significan. Unidos los asociados todos por intereses comunes, sienten todos con uniformidad perfecta y representan una importante fuerza que ha de ser factor esencial en la reconstitución de España.

Por eso si las Cámaras de Comercio en la reunión próxima á celebrarse adoptan acuerdos enérgicos dentro de la prudencia en que deben inspirar sus decisiones, tendrá gran resonancia la junta magna y ejercerá saluabable influencia en la suerte de nuestra patria.

Bien es preciso que las fuerzas vivas del país, representadas por estos organismos independientes, entren á tomar parte activa en la vida del Estado, procurando imprimirle la marcha más conveniente al desarrollo de la riqueza pública, base del bienestar de la nación.

Ya que los individuos por sí solos nada hacen para ello, las corporaciones deben llenar esta deficiencia, y por el esfuerzo de todos unido en una acción común podremos llegar á la realización de las aspiraciones del país.

Por esto es plausible la iniciativa de la Cámara de Comercio de Cartagena y merecen elogio todas las Cámaras españolas que se han adherido á tan patriótico pensamiento.

SEPARATISMO CATALÁN

No hace muchos días publicamos un artículo hablando de las tendencias peligrosas que parecían agitarse en Cataluña, tendencias evidenciadas en todos los actos colectivos que en aquella región se realizan y que toman serio incremento, á pesar de cuanto digan en contrario los interesados en negar lo que no puede negarse.

El regionalismo exagerado, alentado por las esenciales diferencias que separan al pueblo catalán de las demás regiones españolas, lleva camino de convertirse, si ya no lo es realmente, en separatismo; y amenaza con producir serios conflictos, que vendrán á agravar las desdichas de la patria.

Y esto ya comienza á mostrarse. Sale al exterior lo que estaba hasta ahora oculto, y el primer acto que realizan los separatistas catalanes, pocos por fortuna, ha sido dar á la publicidad en París un folleto dedicado á la prensa europea, lanzando el grito separatista y pidiendo la anexión de Cataluña á Francia.

Ha llegado á nuestras manos el folleto, que en Madrid ha producido impresión, según dicen los telegramas recibidos. Hemos leído con detenimiento el documento separatista, expresión de las aspiraciones de núcleo de gentes que pueden, con el ofrecimiento de mentidas ventajas, atraer á esta idea á elementos inquietos, y pueden, avivando el sentimiento regionalista, crear atmósfera en contra de la madre patria y alentar el odio que todavía sienten algunos hacia todo lo que no es catalanista.

Las circunstancias actuales son las más apropiadas para cualquier aventura, si no proceden los de arriba con el tacto, la prudencia y la energía necesarios. La semilla separatista lanzada por algunos puede producir resultados funestos, si no se logra contrarrestar el efecto de sus propagandas antiespañolas.

No queremos ocuparnos del folleto, que real y efectivamente resulta un libelo, pero desgraciadamente tenemos que reconocer que no le falta razón en algunos extremos al exponer con terrible crudeza los vicios de la gobernación española.

Muchos son y muy grandes, es cierto, pero no son incorregibles, y en nuestras manos está el remedio, interviniendo con la intervención que nos dan las leyes en la administración y gobierno del Estado.

De cualquier modo nunca podrán justificar los separatistas catalanes su actitud antiespañola; nunca podrían borrar el oprobio que merecería su traición inicua al tratar de romper la unidad nacional á tanta costa realizada.

Aparte de esto compete á las autoridades ejercer una vigilancia exquisita para evitar que esta peligrosa tendencia, ya públicamente iniciada, tome mayor incremento en Cataluña, y compete sobre todo al gobierno la misión de procurar el mejoramiento de las condiciones de vida, para que ahogue el bienestar todo propósito aventurero.

Porque siguiendo en la actual situación, verdaderamente crítica, toda idea nueva tendrá prosélitos entre los que pretenden mejorar en condición, buscando un cambio de postura, y todo intento, por loco que sea, tendrá probabilidades de éxito.

Y para España, después de los desastres sufridos, es verdaderamente necesaria la paz y preciso el orden, si hemos de reconstituir nuestra riqueza y recobrar los prestigios perdidos por tantos desastres y tanta desgracia.

REFORMAS DE LA ENSEÑANZA

Ocupanse los diarios de la Corte de las reformas sobre el bachillerato, Escuelas Normales y Facultad de Filosofía y Letras llevadas á cabo por el ministro de Fomento Sr. Gamazo.

LIRISMOS

NO ME OLVIDARÉ

Cortar me puede el hado
la tela de vivir sin que me ampare;
más, aunque el cielo airado,
María, el dolor doblare,

Olvideme de mí si te olvidare.
A ti sola me ofrezco,
á ti consagro cuanto yo alcanzare,
sin tí nada merezco,
y mientras yo durare,

Olvideme de mí si te olvidare.
Nací para ser tuyo,
viviré si esta gloria conservare;
la libertad rehuyo,

Nos felicitamos de que la prensa, dejando de lado infuertes debates políticos, ocúpese de cosas más trascendentales. Por desgracia no se discuten esas reformas con el espíritu impersonal y levantado con que debieran estudiarse. Y cuestión tan importante es empequeñecida por la pasión política, lepra corrosiva de la que Dios sabe cuando lograremos estar innumes.

Así vemos que mientras los periódicos enemigos del Sr. Gamazo acúsale de un jacobinismo fuera de quicio y llegan a decir que el reformador ministro de Fomento pretende crear especialistas por decreto, y otros periódicos, califican las reformas del primer paso que se ha dado para la patria regeneración, periódico hay que, sin ser ministerial guarda anejas deferencias para el Sr. Gamazo y luego de felicitarle por sus reformas, excítale simplemente a que subdienda en varios títulos la carrera de Filosofía y Letras, á semejanza de lo que se ha hecho con la facultad de Ciencias.

No hemos de discutir nosotros técnicamente las reformas. Empresa es esta más propia de catedráticos que no de periodistas, pero si el propósito del Sr. Gamazo ha sido el adaptar la enseñanza á las necesidades nacionales, parécenos que se ha dejado en el tintero la más imprescindible de todas las reformas.

En efecto, más que la insuficiencia de las enseñanzas universitarias deplora el país la plétora de carreras liberales. Un joven de cierta posición creeríase deshonrado si no emprendiera la profesión de abogado, médico, profesor, farmacéutico, maestro ó militar.

Por ahí desaguan todas las actividades cerebrales de nuestra juventud. Y de ahí ese excedente de abogados sin pleitos, médicos sin enfermos, literatos sin público, etc., etc., que pesa sobre el país.

En cambio la agricultura, el comercio y la industria, es decir, todo lo que engrandece á las naciones, adolece de un rutinismo que estanca y arruina.

Nuestras inteligencias dedícanse á las carreras de consumo; á la producción no destinamos más que los brazos; y hoy en día es la producción lo que requiere talento, cultura é iniciativa.

¿Cómo pudiéramos cauzar la juventud por otros derroteros que conduzcan á cosa más provechosa para ella y para la nación que la miseria oficial del presente?

Nosotros no creemos que pueda de momento realizarse el ideal de los más radicales; nosotros no creemos que puedan suspenderse las funciones de Universidades é Institutos, pero sí que debe ponerse coto á esa prodigalidad de títulos que anualmente se expiden por nuestros centros de enseñanza.

Y para ello la primera medida que habrá de tomarse es no expedir anualmente más que un número fijo de títulos por Institutos y Universidades, hasta tanto que volviera á restablecerse la normalidad entre las necesidades del país y las aspiraciones de la juventud.

Piense en ello el activo ministro de Fomento, y con ello habrá prestado un buen servicio á la nación y á los muchachos de carrera.

EL ESCÁDALO DREYFUS

UN SECRETO REVELADO

El *Daily News* de Londres ha empezado á publicar una serie de artículos en que se hace la historia del asunto Dreyfus desde su comienzo.

Las revelaciones que contiene el primer artículo de la serie, único publicado hasta ahora, han producido gran impresión en Francia, si quiera algunos periódicos nieguen la exactitud de su contenido.

Trátase en este artículo de la causa hasta ahora ignorada que motivó la dimisión de monsieur Casimir Perier.

«Las personas—dice el *Daily News*—que están en el secreto de esta dimisión son el emperador Guillermo, el conde de Munster, embajador de Alemania en París, en general Boisdeffre, el coronel Schwartzkoppen, agregado militar de Alemania en aquella capital francesa; el coronel Sandherr, jefe del servicio de vigilancia del ministerio de la Guerra de Francia, el teniente coronel Henry y el comandante Esterhazy.

«A mediados de Diciembre de 1894, el conde de Munster dirigió al emperador de Alemania un resumen detallado del desenvolvimiento del asunto Dreyfus, sentencia fulminada contra este capitán y razones invocadas para legitimar la condena.

«Este informe fue encerrado en un sobre con el sello de la embajada de Alemania, y remitido por el correo ordinario á Berlín.

«Ahora bien; el documento en cuestión fue interceptado dentro del territorio francés, fotografiado por medio de la luz oxidrica y vuelto á encerrar en el sobre sin que se advirtiera la apertura.

«Algunos días después, el negociado de in-

formación del Ministerio de la Guerra de Berlín supo lo que había sucedido y el Gobierno dió inmediatamente orden al conde de Munster para pedir sus pasaportes, fundándose en la violación del principio de extraterritorialidad y considerando la violación cometida como una ofensa personal hecha al Emperador Guillermo.

«El día 1.º de Enero de 1895, fué verdaderamente extraordinario. El presidente de la república, Casimir Perier, sorprendido por lo inesperado de la revelación del conde de Munster, y por la actitud á la vez serena y decidida del embajador, estaba fuera de sí. Murmuró excusas y dió palabra de honor como jefe del Estado de que reprobaba aquel acto prometiendo solemnemente que haría uso de su autoridad para impedir que volviera á reproducirse.

«El mismo día el conde Munster escribió al emperador dando cuenta detallada de la audiencia.

«Este segundo documento fué también abierto y fotografiado. Tres días después se sabía en Berlín la nueva incorrección cometida.

«El 12 de Enero apareció súbitamente en el Eliseo el conde de Munster, declarando á Casimir Perier, que Alemania, para obtener reparación de este nuevo insulto, comenzaría inmediatamente la movilización de sus tropas, si no se le concedía una reparación pronta y suficiente.

Profundamente dramático fué lo que sucedió en el salón del presidente de la república. El conde de Munster se arrojó en un sillón presa de la desesperación más violenta, reprochando á Mr. Casimir Perier por haberle deshonrado á los ojos del emperador á quien había transmitido la promesa solemne hecha en nombre de Francia de que se respetarían las misivas de la embajada.

«El presidente de la república, sentado frente al embajador, sufría también una emoción violentísima y no sabía responder.

«Después de un rato de entrecortadas explicaciones, Casimir Perier dijo:

—«Manifiestad á vuestro emperador que la reparación que pide le será dada por mí mismo. El presidente de la república reprueba públicamente estos ultrajes cometidos en contra de una potencia que vive en paz con Francia, y como no quiero que mi país sea sacrificado en una nueva guerra, presentaré mi dimisión. Abandono la presidencia y quedará satisfecha Su Majestad.

«Dos días después Casimir Perier escribía su carta de dimisión.

El *Gaulois* y *Le Figaro* niegan que tenga fundamento esta versión. Sin embargo, el *Daily News* la publica como procedente de una fuente autorizada.

CULTOS

Catedral: Misas de 5 y media hasta las 8; á las 9 y media, misa mayor; á las 12, misa.

Por la tarde, á continuación de laudes, tendrá lugar los ejercicios acostumbrados durante el mes de Octubre, que consistirán estos en exposición de S. D. M., rosario y reserva.

Santísimo Cristo: A las 7 y media, misa rezada; á las 8, la parroquial con plática; á las 12, exposición de S. D. M. que continuará de manifiesto hasta la conclusión del ejercicio de la tarde.

Por la tarde á las 6 y media, función mensual de la Congregación de señoras del Alumbrado y Vela al Señor con sermón, á cargo del Sr. D. Antonio de la Torre y Pellón, coadjutor de la parroquia de Nuestra Señora de Consolación.

Consolación: A las 6 y 11, misas; á las 8, la parroquial con plática.

Por la tarde, á las 3, estación al Santísimo Sacramento y congregación del catecismo; á las 6 y cuarto, rosario con S. D. M. de manifiesto, oración á San José y reserva.

San Francisco: A las 6, 6 y media, 7, 8, 9, 11 y 12, misas.

A las 2, rosario de la V. O. T.; á las 3, explicación de doctrina cristiana; á las 6 y media, rosario con exposición y empezarán los siete domingos de San José.

Sagrado Corazón de Jesús: Misas desde las 5 hasta las 8 y media, cada media hora; las congregaciones como todos los domingos.

A las 6 y media, continuación de la novena del Pilar.

Compañía: De 6 á 12 misas rezadas; á las 9 la parroquial.

Por la tarde á las 5, si el tiempo lo permite, saldrá la procesión con la imagen del Rosario.

Santa Lucía: Misas desde las 6 hasta las 9, cada media hora; á las 9, misa solemne, á las 10 y media, 11 y 12, misas.

Por la tarde á las dos y media congregación del catecismo, á las 3 y media, la de Hijas devotas de la Virgen, y á las 6 y media, el santo rosario con S. D. M. expuesto.

CRÓNICA

D. BENET, médico y DENTISTA

Solo ejerce esta especialidad — Muelle 14, 2.º

Información de la Bolsa.

Madrid 7 de Octubre

(De la revista *Gaceta de la Bolsa*)

TELEGRAMAS DE APERTURA

París.—Exterior, 42'85—Londres.—Id. 00,00

Barcelona.—Interior, 57'12.

El interior contado cotizase á 57,70.

Fin de mes 57,20, 30, 15 y 20.

En exterior predomina la oferta; cierra á 63,60.

Las Cubas, que se cotizaron ayer á 68,90, descienden en la sesión de hoy á 68,25; cierran á 68,20. Las nuevas de 51,20 á 51,10.

Aduanas continúan muy pedidas, cotizándose á 90, 75; cierran á 90,85.

Filipinas pedidas; de 78 por 100 ascienden á 78,25.

Franco pedidos, á 52 por 100.

El día 1.º de Noviembre será llamado y las filas el cupo actual, excluyéndose 30,000 hombres para Ultramar y 12,000 para la Península. Estos irán cuando sea licenciado el cupo de 1898, que será al cumplir los tres años.

El gobierno desestimará la pretensión de los padres de familia que pedían la rebaja del cupo.

La conducta que los yanquis se proponen seguir en China no se limita al envío de su escuadra.

En los barcos de guerra que envían al mar Amarillo va un pequeño ejército de ingenieros y capitalistas, destinado á estudiar un ferrocarril de 900 millas que, partiendo de Canton, termine en Hankon, atravesando el riquísimo valle Yang-Tsé Kiang, cuya construcción costará 40 000,000 de dollars, y abrirá al comercio yanqui un dilatadísimo mercado y á los Estados Unidos las puertas de la China.

Según las observaciones meteorológicas más recientes, las lluvias en el próximo invierno han de ser frecuentes y abundantes, con especialidad en las costas y la otoñada permitirá á los labradores hacer temprano las siembras. De cumplirse tan favorables pronósticos es de enhorabuena los agricultores!

Mareas

Horas de mareas para mañana 9 de Octubre.

Preamar: mañana á las 10'20—Coeficiente, 31.

Id. tarde á las 11,31—Coeficiente, 34.

Bajamar: mañana á las 4'6.

Id. tarde á las 4'51.

Sin rival la marca H F C del *Cognac Chacolí*; consumidores de buen gusto, no desaten der vuestra conveniencia, y tomad siempre este néctar.

Por los repatriados

Los frecuentes y escandalosos abusos cometidos en algunas cantinas de las líneas del Norte con los soldados repatriados, que dieron lugar á numerosas reclamaciones y á la imposición de multas por algunos gobernadores de provincia, decidió al gobernador civil de la de Burgos á comunicar lo ocurrido á la dirección de la Compañía y ésta ha acordado poner en vigor en todas las cantinas de la línea del Norte, la siguiente tarifa especial para los repatriados:

Un panecillo, 0'13 pesetas; ración de pan ordinario, 0'13; id. de salchichón, 0'40; un chorizo, 0'25; ración de jamón, 0'40; id. de lengua, 0'40; id. de carne cocida ó asada, 0'40; id. de queso de Gruyere, 0'20; id. de Holanda, 0'20; id. de Burgos ó Castilla, 0'10; un pastelillo, 0'10; coñac, ron, aguardiente ordinario (copa), 0'05; id. id. id. superior, 0'20; vaso de jarabes surtidos, 0'15; id. de agua con bolado, 0'05; id. de agua sola, 0'00; agua de Seltz gasosa (botella), 0'25; cerveza (id.), 0'25; vino blanco ó tinto ordinario (id.), 0'30; id. id. (vaso), 0'15; id. id. superior (id.), 0'25; café (taza), 0'25.

El próximo sábado día 15 del corriente, la Archicofradía de Nuestra Señora del Pequeño Socorro y de San Alfonso, María de Liguorio, celebrará solemnes cultos en honor de la Mística Doctora y Compatrona de España, Santa Teresa de Jesús, á las siete de la mañana habrá misa y comunión general; á las diez y media serán conducidas en procesión por el interior del templo las venerandas imágenes de la excelsa compatrona y del glorioso patriarca San José, á continuación se cantará una misa solemne á grande orquesta; por la tarde á las seis y media, se expondrá á Su Divina Magestad, seguirá la estación mayor, rosario, oraciones propias de esta devoción, cánticos adecuados y sermón, que predicará el R. P. Eduardo María García Frutos, de la Compañía de Jesús, concluyendo con la bendición y reserva al Santísimo. Después de la misa solemne y de la función de la tarde, se dará á adorar la reliquia de la Santa.

El *Diario oficial del Ministerio de la Guerra*, publica hoy otra nueva relación de fallecidos en Cuba, entre los que hallamos los siguientes naturales de esta provincia:

Nicolás Alonso Gomez, de Aratians, soldado del regimiento de Gerona, falleció de enfermedad común el 18 de Octubre de 1897, en la Habana.

Antonio Contreras Heras, de Campó, soldado del regimiento de Barbastro, falleció de enfermedad común, el 20 de Septiembre de 1897, en la Habana.

Gerónimo Córdoba Tejero, de Loreda, soldado del primer tercio de guerrillas de Cuba, falleció de enfermedad común el 29 de Agosto de 1897, en Guantánamo (Santiago de Cuba).

Han sido denunciados: Una individuo que en un portal de la Cuesta del Hospital, depositó basuras negándose á satisfacer la multa.

Un joven que tiraba piedras desde la Casita de Gibaja á la calle del Rincón.

El dueño del patio de la casa número 19 de la calle de Vargas, por tener un cubil con dos cerdos grandes.

Un individuo por vender debajo del Puente de los Ajos y limones y estar interceptando la vía pública.

Un chico de 13 años por tirar piedras á un solar que hay al lado de la panadería de don Roman Becedorin, quejándose dicho señor que las piedras le habían roto la manga de bañador de aguas pluviales.

Una individuo que arrojó á la vía pública por una ventana, una guitarra en dos pedazos, faltando poco el haber dado con ella á dos niños que á la sazón pasaban por la calle de Ramon, que es donde ocurrió el hecho.

Otras varias por depositar basuras en los portales.

Varios muchachos que se entretenían en correr por encima de los mazos de los jardines del Boulevard, estropeando los arbustos y las flores.

Una individuo de Soto la Marina, por introducir una arroba de sal sin pagar los derechos de consumos.

Una mujer que promovió una reyerta en la estación de Solares teniendo que ser conducida al Principal para evitar el escándalo.

Un carretero que insultó á un guardia municipal, porque días antes le había echado una multa.

Romanceo de hoy

Reses mayores, 20; menores, 20; con 4256 kilos.

Cerdos, 7; con 621 kilos.

Corderos 21.

El día 11 del actual á las doce de la mañana, tendrá lugar en el despacho de la Alcaldía la subasta para la adquisición de 100 metros de cobija, para atender á la reparación de obras municipales.

Está tarde ha sido carado en la casa de correo, de una herida en el dedo pulgar de la mano izquierda, Joaquín Díaz, de edad de 18 años, ajustador, natural de Santander.

Mercancías llegadas por el ferrocarril del Norte:

Gran velocidad.—1 bulto garbanzos, á Termino; 1 id. quesos, á Cuevas.

Pequeña velocidad.—1 bulto salchichón, á Miguel; 2 id. garbanzos, á Fernández; 15 idem id., á Martínez; 5 id. id., á Fernández; 1 idem bugías, á Gomez; 8 id. harina, á Solano; 150 id. cebada, á la orden; 327 id. harina, á García; 200 id. salvado y 109 id. harina, á G. Illera; 69 id. vino, á Villegas; 3 id. galletas, á Gernés; 1 id. bugías, á Martínez; 10 id. garbanzos, á Julio; 20 id. id., á Sánchez; 12 id. galletas, á Alonso; 2 id. tocno, á Mardones; 4 id. jamonés á la orden; 2 id. vino, á Romojaro; 2 id. bugías, á Canal; 4 id. garbanzos, á Vega.

Mañana domingo se leerá la Enciclopedia de Su Santidad sobre el Santísimo Rosario en la Santa, glesia Catedral después del Evangelio de la misa conventual; por la tarde, inmediatamente después de los ejercicios acostumbrados durante el mes de Octubre, se renovará la consagración de la diócesis á los Sagrados Corazones de Jesús y de María conforme á los deseos del excelentísimo Prelado. Nuestro Pastor y el ilustrísimo Cabildo suplican la asistencia á este importante acto, por lo mismo que se celebra en la Iglesia mayor de la diócesis.

Sección marítima

Situación de los buques surtos en la bahía al anochecer de hoy:

Boya de los correos.—Vapores españoles «Alfonso XIII» y «Ciudad de Cádiz».

Dehesa.—Vapor español «Gijón».

Dehesa longitudinal.—Vapor español «Progreso».

Primer muelle.—Vapor español «Cabo Torres».

Segundo muelle.—Vapor español «Cabo Nao», y al costado «La Cartuja».

Tercer muelle.—Vapor inglés «Spansea».

Quinto longitudinal.—Vapor español «Lista».

Quinto muelle saliente.—Vapor de guerra español «Meteoro».

Astillero.—Vapor inglés «Reggio».

Lazareto.—Vapor español «Habana».

En bahía.—Vapores ingleses «Beam» y «Yorkshire»; el francés «Chateau Lafitte» y el español «Denia».

Se espera el vapor inglés «London».

Durante el pasado mes de Septiembre se han repartido por la sociedad amigos de los pobres 5.074 raciones.

Movimiento demográfico

Día 8.—Nacimientos, 2 hembras.

Defunciones.—Cefarino Escudero García, 48 años, Santa Lucía, 1, 1.º.

Manuel Capellán Ruloba, 2 meses, Liver-tad, 3, 5.º.

Sebastian Vidella Cervera, 21 años, Hospital Civil.

Juan Rivas Castillo, 27 años Hospital militar de María Cristina.

Matrimonios ninguno.

TELEGRAMAS

La huelga

Madrid 8—10'30 m.

Se agrava la huelga de París. Se han concentrado varios regimientos de caballería, que han sustituido á la policía.

Los coraceros ocupan las obras y recorren las calles, habiendo dado varias cargas para dispersar á los huelguistas que se reunieron en los bulevares é intentaron paralizar el servicio del ferrocarril por la huelga.

Lo de Creta

Los gobiernos francés, italiano y ruso han acordado enviar refuerzos á Creta. El alcalde de la Canea ha tenido que huir para no ser asesinado por los musulmanes.

La población musulmana de Candia ha aceptado con resignación el ultimatum de las potencias para la retirada de las tropas turcas. Lamentan que no se haya ordenado el desarme de los insurrectos cristianos.

El anarquismo

Atendiendo á indicaciones de Italia los gobiernos de Austria y Alemania han nombrado delegados para que asistan á las conferencias que se deben celebrar á fin de tratar de la represión del anarquismo. Francia ha prometido nombrar delegado.

Conferencias

Los comisionados yanquis en París han celebrado extensas conferencias con Merritt, para tratar de la cuestión de Filipinas. La mayoría de los comisionados es partidaria de la anexión del archipiélago para el pago de los gastos de guerra, que dicen no compensa la cesión de Puerto Rico.

Los banqueros yanquis

Varios banqueros y bolsistas de los Estados Unidos han enviado agentes á París para que diariamente les telegrafíen los acuerdos que se adopten en las conferencias de la paz.

A muerte

El gobierno chino ha condenado á muerte al súbdito de aquella nación que insultó á las señoras de algunos diplomáticos españoles.

Montejo

A fines del mes actual llegará el trasatlántico que conduce á Montejo á la Península.

En favor de la Iglesia

De Roma han telegrafiado al Gobierno insistiendo para que en las conferencias de París se tengan presentes los intereses de la Iglesia en los terrenos que ceda España.

Movimiento regionalista

En los círculos oficiales no se concede importancia al movimiento regionalista que se dice existe en Cataluña.

El empréstito

Dícese que es inexacto que el ministro de Hacienda prepare un empréstito con la garantía de las minas de Almadén.

El alumbrado en Valencia

Por telegramas oficiales recibidos de Valencia se sabe que la cuestión del gas continúa en igual estado que en días anteriores.

Anoche muchos comerciantes dejaron de encender el gas y la luz eléctrica, pero en muchos comercios del centro de la población alumbraron ambas luces.

A España

Hoy han salido de la Martinica el crucero «Isabel II» y el destructor «Terror». Navegan con rumbo á España.

El «Osado»

Se han recibido detalles de la avería ocurrida á bordo del destructor «Osado». Estaba practicando ejercicios de velocidad en la ría de Marín, en unión del «Andaz» y del «Plutón» y llegó á alcanzar una velocidad de 24 millas por hora. Hallándose cerca de Vigo se le rompió un tubo de la maquinaria, cuya avería se tardó en reparar unas dos horas, llegando después sin novedad á Vigo.

Los torpederos

El ministro de Marina no piensa por ahora disolver las cuatro divisiones de torpederos establecidas en Cádiz, Vigo, Cartagena y Canarias. Por tanto no es cierto que se haya dado orden para que los torpederos de Canarias regresen á la Península.

Groizard

El ministro de Gracia y Justicia regresará á Madrid el lunes próximo para despachar con la reina.

Fuerzas

En el Ministerio de la Guerra siguen recibiendo de los jefes de cuerpo los estados de tropas que habrán de ser licen-

ciadas á consecuencia de haberse incorporado últimamente.

Ascienden á uno (70.000) hombres los que caerán baja.

El ministro pedirá todo el cupo para cubrirlos.

Además el general Correa no se decide á reducir el contingente del ejército en la Península en las actuales circunstancias.

De viaje

Los generales Martínez Campos y Arderius han marchado para Córdoba, donde se proponen pasar una temporada.

Castelar

Se ha dicho que el Sr. Castelar se había agravado en la enfermedad que padece.

Espinosa

Para sustituir al Sr. Espinosa ha sido nombrado fiscal de la causa que se le instruye con motivo del desastre de la escuadra de Cervera el contralmirante señor Martínez Illescas.

El Sr. Espinosa será fiscal de la causa por el desastre de Cavite.

La información política

Madrid 8-230 t.

El Liberal continúa publicando declaraciones de los hombres más importantes de la política española tocando hoy el turno al duque de Tamames, quien después de combatir la obra de la restauración manifiesta que como la culpa es de todos los que han gobernado en España durante más de veinte años, el remedio no puede venir de los que de cerca ó de lejos se han manchado en tales manejos y han causado la ruina de la nación.

La opinión lo dice á voces, añade, y si no se atiende á lo que con tanta justicia demanda, el dolor de un lado y la ira de otro, se encargarán de formular la acusación.

Tropas yanquis

Telegrafían de Nueva York, que las tropas de Sabana están dispuestas para marchar á la isla de Cuba, á cuya capital se dirigirán el 31 del corriente.

Por lo pronto embarcarán para la isla unos 6.000 hombres.

Los obreros franceses

Comunican de París que el presidente de aquél municipio confía en que los peones declarados en huelga volverán dentro de tres ó cuatro días al trabajo por haber aceptado los destajistas la proposición que les ha hecho aquél Ayuntamiento.

Los comisionados

De la misma capital telegrafían que según estaba anunciado ayer se reunieron los comisionados á las dos y media de la tarde.

Con gran sorpresa de todos la reunión duró una hora levantándose la sesión hasta el martes en que los delegados de ambos países celebrarán una nueva conferencia.

Por más empeño que han puesto los periodistas de averiguar lo tratado por la comisión mixta en la breve reunión de ayer, ha sido imposible obtener la menor noticia, habiéndose limitado los norteamericanos á decir que no se habían ocupado para nada de la cuestión de Filipinas.

Si esto fuera cierto, revelaría que los comisionados yanquis no han recibido aún las instrucciones que esperan de Washington para resolver este extremo.

La comisión norteamericana celebra frecuentes conferencias con el general Merritt.

Hay un motivo para sospechar que la afirmación de los comisionados yanquis es exacta, pues si la comisión mixta se hubiera ocupado ayer de la cuestión de Filipinas, se sabría en Madrid, porque hubiera sido tema preferente en el Consejo de ministros celebrado anoche.

Dícese que la comisión de la paz se ocupó también de los reglamentos.

El asunto no fué objeto de discusión siendo aprobados los reglamentos sin modificación alguna.

Informes contradictorios

Comunican de París que el periódico The Herald publica un despacho de Manila manifestando que los jefes rebeldes reunidos en Malolo han acordado y llevado á efecto el fusilamiento del cabecilla Artacho.

En otro telegrama publicado también por el Herald se dice que Artacho seguía discutiendo con Aguinaldo sobre el reparto de los fondos que le entregó el general Primo de Rivera.

La noticia del fusilamiento no merece gran crédito y necesita confirmación.

La cuestión de China

Despachos de Yokohama transmitido

por la vía Londres aseguran que el gobierno japonés está dispuesto á intervenir los asuntos de China si como se teme surgiera un rompimiento con Inglaterra.

Como primera medida ha aceptado la de enviar dos cruceros á los puertos del Celeste Imperio con objeto de proteger á los japoneses residentes en China.

Este acuerdo ha sido objeto de muchos comentarios.

ULTIMA HORA

Optimismos

Madrid 8-430 t.

Dice Sagasta que en Filipinas reina completa tranquilidad, así como cree que no ocurrirá incidente alguno en la discusión para la evacuación de Cuba y Puerto Rico, pues Mac-Kinley no será intransigente.

Más noticias

El Sr. Sagasta ha negado que hasta ahora no se ha designado la persona que ha de representar á España en las conferencias que se han de celebrar en Italia para reprimir el anarquismo.

Hasta el lunes no se celebrará Consejo por falta de asuntos importantes.

Incendio horrible

Telegrafían de Hong-Kong que un horrible incendio que se declaró en aquella población destruyó más de mil casas habiendo perecido mil chinés.

Los comisionados

Telegrafían de París dando cuenta de la reunión que ayer celebraron los comisionados.

Se leyó el protocolo principiando la discusión por artículos.

El artículo tercero referente á Filipinas no se discutió, creese dará lugar á serias dificultades; asegúrase que los yanquis están dispuestos á pedir la entrega de la Isla de Luzón.

Jándenes

El gobierno ha autorizado al general Jándenes para que regrese á España, con objeto de que pueda presentarse al Consejo de guerra que entiende en la causa sobre la rendición de Manila.

A Ilo-Ilo

El general Dewey telegrafía á Washington dando cuenta de la llegada á Sangay de tropas españolas que se dirigen á Ilo-Ilo.

Weyler

El general Weyler ha llegado á Valencia hospedándose en el Hotel de París.

BOLSA

Madrid (6 t.)

Table with 3 columns: Item, Dia 7, Dia 8. Includes entries for Interior contado, Fin de mes, Exterior, Amortizable, Cubas viejas, Cubas nuevas, Banco de España, Tabacos, Aduanas, Hipotecarias Filipinas.

CAMBIOS

Table with 3 columns: Location, Dia 7, Dia 8. Includes entries for París, Londres, Buenos-Aires, oro.

COTIZACIÓN

de las operaciones verificadas en el día de hoy por los Corredores del Colegio de esta Plaza.

Acciones (Abastecimiento de aguas, 107'875.

Obligaciones Aduanas, 90'85.

Obligaciones Filipinas, 78'25.

Londres, 3 días vista, 38'20; 3 días vista 38'35; 8 días vista, á librar, 38'50; vista 38'30.

Santander 8 de Octubre de 1898.-El adjunto de turno, Valentin F. Carbaba.

SIDRA CHAMPAGNE

L. VERETERA Y COMPAÑIA

GIJÓN

Venta al por mayor en Santander, señores Saro y Pardo.

Venta al por menor, Galería del Sardiñero. Establecimiento de refrescos.

COLEGIO COMERCIAL HISPANO-FRANCÉS

DEL

Sagrado Corazón de Jesús

Vad-Ras, núm. 1

(ANTIGUO LOCAL DEL BANCO DE SANTANDER)

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.



El Cuartelillo

RESTAURANT

DE

ANGEL * DELGADO * MORAL

CALLE DEL PUENTE, 20

SERVICIO A LA CARTA

HOSPEDAJE Á PRECIOS MÓDICOS

Especialidad en vinos finos de mesa.

Se admiten encargos para bodas y bautizos.

Cubiertos desde 1'50 pesetas y 2' pesetas en adelante.



LA GRAN BRETAÑA

COMPANIA, 22

Cuatro duros cama y colchón de muelles; 24 duros armario de luna. Gran surtido en muebles de todas clases.

Sillas tapizadas, rejilla y de paja. Camas de hierro y madera. Fergones de todos sistemas. Espejos. Transparentes de madera, hules y lana de Castilla. Se tapizan gabinetes.

REBAJA DE PRECIOS EN TODOS LOS ARTICULOS

Venta al contado y á plazos desde una peseta semanal.

LA METÁLICA

FÁBRICA DE ENVASES

De hoja de lata y hierro ductil iluminados y en blanco, con patente de invención para conservas alimenticias, mantecas, aceites, grasas pinturas en pasta, barnices y demás productos similares.

N. CERBELLO

CALLE DE TETUAN, 19, SANTANDER

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.—Millones de personas de todas partes del mundo recomiendan dichas pildoras como el mejor restaurativo de la salud que se conoce. Ellas curan todas las afecciones del corazón, del hígado, del estómago, de los riñones y de los intestinos y remueven la acriminia, la datulencia y la cardialgia, expulsando de la sangre toda impureza, fortaleciendo completamente el sistema nervioso dando un tono saludable á la organización en general.

UNGUENTO HOLLOWAY.—Este maravilloso bálsamo sana infaliblemente las heridas antiguas, las llagas y los males de piernas y de pecho. Por medio de su influencia las úlceras y virulentas toman muy pronto un aspecto convaleciente. Jamás deja este Unguento refrigerante de producir una cura perfecta de las afecciones de la piel, los contipados, las toses y el reumatismo, aún cuando se haya apelado en vano á todos los demás remedios.

LAS MEDICINAS deben emplearse de la manera que indican las instrucciones en que van siempre acompañadas. Véndense por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway 553, Orford Street, Londres W. C.

